

	Página		Página		Página
El Universal	O	Diario Monitor	O	La Prensa	O
Reforma	O	Crónica	O	Diario de México	O
Milenio	5	El Financiero	O	Rumbo de México	O
La Jornada	O	El Economista	O	La Razón	O
Excélsior	O	Uno más Uno	O	Impacto	O
El Sol de México	O	Ovaciones	O	Gráfico	O

Preven autoridades y líderes de migrantes que serán miles

# Regresan estudiantes por la situación en EU

• Apoyan consulados para que sus estudios sean validados y reconocidos en México

México • Raquel Fernández

La crisis financiera por la que atraviesa Estados Unidos no sólo obligará a los inmigrantes mexicanos a retornar al país sino también a sus hijos, quienes comenzaron a abandonar las escuelas de aquella nación. Por esta razón, los consulados mexicanos tramitan ya los documentos que validen los estudios de los conacionales en diferentes niveles educativos en el país.

Así lo ha dado a conocer cónsules y líderes de migrantes en EU, quienes manifestaron que esta situación provocará un efecto dominó, al salir de ese país no sólo el trabajador, sino también sus hijos, quienes se encuentran en edad escolar.

El consulado de México en Dallas, Enrique Hubbard, señaló que las solicitudes para hacer válidos los estudios que los hijos de inmigrantes realizaron en Estados Unidos podrían llegar a ser miles. "Por ello, las autoridades consulares

nos damos a la tarea de atender todos y cada uno de los casos de manera casi inmediata".

El diplomático informó que los hijos de los trabajadores migrantes cursan todos los niveles escolares, desde kinder hasta profesional. "Ante ello debemos prever una demanda enorme de lugares en las escuelas de México", alertó.

Advirtió que para evitar un colapso en la demanda escolar, en México se debe iniciar un programa de contingencia con el fin de atender a los miles de estudiantes de todos los niveles que llegarán a estados como Baja California, Chihuahua, Coahuila, Monterrey, Tamaulipas, Michoacán, Zacatecas y Oaxaca.

En tanto, el cónsul de México en los Ángeles, Juan Marcos Gutiérrez, informó que padres de familia han solicitado la constancia de estudios para que a sus hijos les revaliden el año lectivo.

Mientras tanto, Héctor Flores, presidente de la Liga Nacional de Ciudadanos Latinoamericanos, señaló: "desconocemos en qué condiciones se encuentre México para recibir a los estudiantes, hijos de trabajadores migrantes y si podrán revalidar o no sus estudios estando ya en el país", explicó.

Con Flores coincidió el líder de

## ... a viva voz

Enrique Hubbard, cónsul en Dallas

**"Debemos prever una demanda enorme de lugares en las escuelas de México"**

migrantes Ángeles de la Frontera, Enrique Morones, quien reconoció que "por un lado las escuelas están sacando a los niños, en particular en ciudades donde los inmigrantes llevan a cabo batallas legales donde se quería penalizar a los que rentaban departamentos a la gente migrante".

Aunado a esta situación, los miles de mexicanos que están regresando al país ante la falta de trabajo se ven en la necesidad de sacar a sus hijos de las escuelas.

Entrevistados vía telefónica, los líderes migrantes en Dallas y Los Angeles informaron que las autoridades estadounidenses de diversas ciudades buscaban que los propietarios de los departamentos actúen como agentes de migración, para poder deportar rápidamente a los latinos. ■ M

		Página			Página		Página
El Universal	O		Diario Monitor	O		La Prensa	O
Reforma	O		Crónica	O		Diario de México	O
Milenio	 28		El Financiero	O		Rumbo de México	O
La Jornada	O		El Economista	O		La Razón	O
Excélsior	O		Uno más Uno	O		Impacto	O
El Sol de México	O		Ovaciones	O		Gráfico	O

El GDF beneficiará a 4 mil trabajadores

## Seguro de Desempleo para migrantes que vuelvan al DF

• El gobierno local modificará las disposiciones legales para aplicar la medida

México • Miriam Castillo

**E**l Gobierno del Distrito Federal ampliará la cobertura del Seguro de Desempleo a los migrantes que tengan que regresar de Estados Unidos por falta de trabajo y cuyas familias residan en el Distrito Federal.

"En virtud de que se vive una situación muy difícil por los migrantes de la Ciudad de México en Estados Unidos, algunos de los cuales regresaron, decidimos que los incluyamos en el Seguro de Desempleo, que ustedes los incorporen, porque también son capitalinos", dijo Marcelo Ebrard.

El jefe de Gobierno adelantó que en las próximas semanas se modificarán las disposiciones legales para que sea posible, pues hasta el momento la ley que regula dicho seguro no contempla a este sector de la población.

Sin dar detalles sobre el proceso de selección o la manera de comprobar su situación de migrantes, Ebrard aseguró que según estimaciones del gobierno capitalino, se requerirán cerca de 500 millones de pesos para incorporar a cerca de 4 mil connacionales que se vieron obligados a regresar de Estados Unidos.

El jefe de Gobierno insistió en que se deberá proteger los programas sociales, y garantizó que no se recortarán los recursos de ninguno.

Para lograrlo, insistió en que se requiere de la participación del gobierno federal para destinar recursos de manera similar a lo que se realiza en otras entidades.

"Vamos a luchar porque al Distrito Federal no se le recorten recursos, vamos a ir a la Cámara de Diputados para que al Distrito Federal no se le reduzca ni el Fondo Metropolitano ni los recursos que le corresponden", sentenció Ebrard.

En tanto, el secretario de Trabajo del Distrito Federal, Benito Mirón, informó que en lo que va del año se han otorgado 53 mil seguros.

"El Seguro de Desempleo es una política pasiva que atiende una necesidad apremiante de quienes han perdido su empleo, combinada con políticas activas que faciliten la colocación en un puesto de trabajo a los beneficiarios", explicó.

Según las cifras de la misma secretaria, 52 por ciento de las beneficiarias son mujeres y la demarcación con mayor demanda es Iztapalapa con 13 por ciento de los seguros.

Informaron que 23 mil personas no cumplieron con los requisitos necesarios para hacerse acreedores a ese beneficio.

De ellos, 27 por ciento fue por haber perdido su empleo antes del 1 de enero de 2006. El 23 por ciento no acreditar formalmente el haber trabajado, 19 por ciento por haber trabajado por honorarios que no pudieron acreditar el tiempo que estuvieron laborando y otro 10 por ciento no se le entregó la ayuda por contar con algún tipo de pensión y otro tipo de ingreso. ■M

INTENTAN RESCATAR A INDOCUMENTADOS SECUESTRADOS

El Universal

Reforma

Milenio

La Jornada

Excelsior

El Sol de México

# Estallan vecinos contra policías ligados a polleros

		Página
Prensa	O	
ario de México	O	
ambo de México	O	
Razón	O	
tracto	O	
áfico	O	

## Habitantes de una comunidad poblana causaron destrozos al enterarse de que mujeres eran violadas

POR FERNANDO PÉREZ CORONA

CORRESPONSAL

estados@nuevoexcelsior.com.mx

PUEBLA, Pue. — Pobladores de Rafael Lara Grajales se enfrentaron a elementos de las policías estatal y municipal al intentar liberar a 34 indocumentados secuestrados. Los agentes mantenían a los ilegales retenidos en complicidad con los traficantes de personas, presuntamente *zetas*.

Mario Montero, secretario de Gobernación de Puebla, admitió que unos diez policías municipales apoyaron a los delincuentes para someter a los indocumentados.

Los ilegales fueron descubiertos la semana pasada por uniformados, quienes los encerraron en una casa de seguridad, hasta donde los supuestos integrantes del cártel del Golfo acudieron para exigir dinero en dólares a cada uno.

"Me secuestraron, me pedían tres mil dólares para llevarme a la frontera, mil 500 aquí y otros mil 500 cuando llegáramos al norte", explicó Ale Gómez, un indocumentado hondureño.

El domingo corrió la versión entre los pobladores que habían sido violadas algunas mujeres proce-

## PIERDEN EL MIEDO A UNIFORMADOS

Cada vez son más comunes los enfrentamientos de pobladores, gremios o comerciantes contra las corporaciones.

■ El pasado jueves 9 de octubre habitantes de la comunidad de Xoxocotta, en Morelos, se enfrentaron con piedras y cohetones a policías federales y estatales, cuando éstos comenzaron a desalojar con gases lacrimógenos el bloqueo que aquéllos reiniciaron en la carretera federal Alpuyecá-Jojutla en apoyo al movimiento magisterial.

■ El 3 de octubre se produjo otro altercado de más de tres

horas entre policías estatales y campesinos que tenían en su poder, desde hace casi un mes, la zona arqueológica de Chincultik y el parque nacional Lagos de Montebello. El choque dejó un saldo de seis muertos.

■ El 7 de mayo pasado, hubo un enfrentamiento entre elementos de la policía de la Ciudad de México y un grupo de comerciantes del mercado conocido como El Salado en la delegación Iztapalapa.

dentos de El Salvador, Honduras, Nicaragua, Bolivia y Guatemala, lo que motivó el motín.

Los policías municipales detuvieron a los migrantes con el fin de trasladarlos a la delegación del Instituto Nacional de Migración (INM) y realizar la deportación.

### El intento de rescate

Cuando llegó el autobús, un grupo de 50 elementos de la Policía Estatal, unas 150 personas trataron de liberar a los indocumentados, pues acusaron a los oficiales de la localidad de estar coludidos con los presuntos *zetas*.

En la batalla campal fue incendiada una patrulla de Policía Municipal, y apedreado el camión de pasajeros previsto para realizar el traslado, como también la Presidencia Municipal.

En tanto, cuatro hombres fueron arrestados por el delito de tráfico de personas, mientras que 21 indocumentados fueron detenidos y puestos a disposición del Instituto

Nacional de Migración para ser deportados a sus países, 13 se escaparon, mientras que los policías municipales acusados de ser cómplices de los traficantes de personas se dieron a la fuga, detalló el secretario de Gobernación de Puebla.

El funcionario estatal aseguró que los uniformados de la localidad estaban en contubernio con los cuatro sujetos autodenominados *zetas*; además comentó que en breve tendrá una reunión con el alcalde, Juan Abundio Torres Altamirano, para tener un informe completo de los hechos.

Mario Montero Serrano consideró necesario que los alcaldes conozcan a fondo los antecedentes de sus policías para evitar colusiones con delincuentes.

Unos 500 mil inmigrantes cruzan anualmente por territorio mexicano para tratar de llegar a Estados Unidos a trabajar, según cifras de la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH).

— CON INFORMACIÓN DE AFP

		Página			Página		Página
El Universal	0		Diario Monitor	0		La Prensa	0
Reforma	0		Crónica	0		Diario de México	0
Milenio	0		El Financiero	0		Rumbo de México	0
La Jornada	0		El Economista	0		La Razón	0
Excélsior	0	2-C	Uno más Uno	0		Impacto	0
El Sol de México	0		Ovaciones	0		Gráfico	0

# GDF asegurará a sus migrantes

*Ebrard confirmó que habrá apoyos financieros para los 30 mil trabajadores que estiman de vuelta debido a la crisis estadounidense*

**POR ENRIQUE SÁNCHEZ**

comunidad@nuevoexcelsior.com.mx

Ante la llegada de los primeros cuatro mil de 30 mil migrantes que se espera estén de vuelta en los siguientes meses en la Ciudad de México por la crisis de Estados Unidos, el Gobierno capitalino confirmó que a todos ellos se les otorgará el Seguro de Desempleo, en tanto consiguen un trabajo formal.

Al cumplirse un año de este programa, el mandatario instruyó al secretario del Trabajo y Fomento al Empleo, Benito Mirón, incorporar a estos mexicanos al padrón de beneficiarios a fin de ofrecerles el apoyo mensual por mil 500 pesos.

“Que los incluyamos en el Seguro de Desempleo, que ustedes los incorporen, porque también son capitalinos y sus familias están trabajando y aportando y es un derecho que debemos hacer valer a los compatriotas que están regresando”

Más tarde, en entrevista Ebrard señaló que los chilangos que han regresado provienen de los estados de California y Chicago, donde su administración abrió dos casas de atención al migrante.

Reconoció que para la entrega de los recursos del Seguro Popular deben hacerse cambios en la legislación, porque actualmente sólo se contempla para quienes perdieron su empleo en una empresa asentada en la Ciudad de México.

“Tenemos que incluir el que la comprobación de la pérdida del empleo en Estados Unidos podamos tomarlo también siempre y cuando la familia resida en el Distrito Federal”.

Adelantó que esta modificación en las reglas de operación podría ser aprobada en las siguientes semanas, para que antes de que concluya el presente año, los primeros migrantes chilangos reciban este apoyo económico.

## 327 mil

personas acudieron a los módulos de atención del Seguro de Desempleo a recibir asesoría para iniciar el trámite

## 53,138

personas recibieron mil 500 pesos mensuales como apoyo por parte del gobierno capitalino durante seis meses

		Página			Página		Página
El Universal	O		Diario Monitor	O		La Prensa	✓ 10
Reforma	O		Crónica	O		Diario de México	O
Milenio	O		El Financiero	O		Rumbo de México	O
La Jornada	O		El Economista	O		La Razón	O
Excélsior	O		Uno más Uno	O		Impacto	O
El Sol de México	O		Ovaciones	O		Gráfico	O

# Espaldarazo a migrantes; retornan 4,000 en un mes

## Serán incorporados al Seguro del Desempleo y a otros programas

**María Enriqueta Pérez**

Los migrantes del Distrito Federal que están regresando de Estados Unidos por la crisis económica serán incorporados al Seguro del Desempleo y a otros programas, informó el jefe de gobierno capitalino, Marcelo Ebrard, quien precisó que en lo que va del último mes han retornado a la capital más de 4,000 migrantes.

Entrevistado luego de encabezar la ceremonia conmemorativa de primer aniversario del programa del Seguro del Desempleo, señaló que se prevé para 2009 una cifra de 500 millones de pesos que se destinarán a este programa, 100 millones más de lo que se aplicó en el primer año de su operación.

Lo anterior, dijo, para que puedan tener márgenes de maniobra, ante el incremento de la demanda de este programa por el regreso de migrantes y la situación económica en la ciudad, y a fin de poder cubrir a todos los que cum-

plan los requisitos, entre los que se encuentra el que sus familias residan en el Distrito Federal.

Reconoció que para incorporar a los migrantes al programa deberán darse algunos cambios en los requisitos, los cuales se darán rápido, "en unas semanas", aseguró.

También indicó que se cuenta con el apoyo de los legisladores para hacer, si es necesario, los ajustes en la ley, tras confiar en que estas modificaciones se hagan pronto para atender a los migrantes que tienen derecho a ese apoyo, ya que sus familias viven y trabajan en la capital y están aportando.

Dijo que el Distrito Federal es la primera entidad del país en la

que este programa ya es una ley.

Preciso que se han beneficiado a 53,000 familias, y se demanda que este derecho sea reconocido en todo el país, más aún ante la crisis económica que se va a enfrentar en los próximos meses.

"No hay ningún argumento, no hay ninguna razón, no hay ningún dato que lleve a fundamentar que en nuestro país no haya Seguro de Desempleo para todas y todos los trabajadores, tan es así que en nuestra ciudad llevamos un año trabajando y tenemos ya los primeros resultados", dijo.

Por su parte, el secretario del Trabajo y Fomento al Empleo, Benito Mirón Lince, informó que en estos primeros 12 meses se otorgaron 53,138 seguros a desempleados, y adelantó que para fortalecer esta acción se optimizarán los tiempos de entrega del apoyo económico a los beneficiados, al pasar de tres semanas a una.

El funcionario local anunció que mediante brigadas de fin de semana se dará información del programa en unidades habitacionales, centros comerciales, tianguis, plazas públicas y mercados. Y también se promoverán convenios y acuerdos de colaboración con diversas entidades privadas, como la Canaco, Concamin y la Canacinfra, entre otras.

		Página			Página		Página
El Universal	O		Diario Monitor	O		La Prensa	O
Reforma	O		Crónica	O		Diario de México	O
Milenio	O		El Financiero	O		Rumbo de México	5
La Jornada	O		El Economista	O		La Razón	O
Excelsior	O		Uno más Uno	O		Impacto	O
El Sol de México	O		Ovaciones	O		Gráfico	O

## Hechos y nombres

Alejandro Envila Fisher

aenvila@editorialmac.com.mx



### Alerta al INM; viene crisis migratoria

**D**emostrado que la defensa del tipo de cambio con cargo a las reservas internacionales no sólo resulta costosísima y altamente peligrosa para la estabilidad macroeconómica, sino francamente inútil porque no se puede competir contra la voracidad de un mercado inestable, lo que al gobierno mexicano debe preocuparle de la crisis no es tanto el subsidio a la moneda como los riesgos que aquella puede presentar para la seguridad nacional, uno de ellos, el rebote del flujo migratorio hacia Estados Unidos.

En ese tema, la Secretaría de Gobernación, concretamente el Instituto Nacional de Migración a cargo de **Cecilia Romero**, tendría ya que estar construyendo los escenarios y tomando las previsiones correspondientes a un hecho inevitable e inminente: la repatriación, forzada por los efectos de la crisis en EU, de por lo menos medio millón de mexicanos en edad adulta, que viven en aquel país en condición de ilegalidad, y que al perder el empleo se convertirán en el primer objetivo tanto del Departamento de Seguridad Interior como del Servicio de Inmigración y Naturalización, para dejar el país. Para agregarle algo al hecho, habrá que subrayar que se trata de mexicanos que han tenido por lo menos algún problema con la ley, ya sea por consumo de drogas o por delincuencia. Son los que se asimilaron a la parte oscura del americano way of life y que tras volverse adictos, luego buscaron en la criminalidad una forma de mantener su consumo de estupefacientes.

En el país de las barras y las estrellas hay certeza de que la recesión es inevitable. Convencidos, los norteamericanos ya piensan en cómo sacarle el mejor provecho y a la primera conclusión que han llegado, es que el estancamiento económico y la pérdida de plazas laborales representan una oportunidad para hacer una purga en el sector de inmigrantes ilegales, orientada a deportar a todos aquellos que tengan un historial de conflicto con las autoridades que los presente como potenciales delincuentes.

La operación de deportaciones selectivas tiene sentido para los norteamericanos en estos momentos porque con todo su discurso anti-inmigrante, ellos saben bien que la mano de obra ilegal es ya una palanca importante para su economía. Pero como ahora los negocios están a la baja, el cálculo indica que un recorte de personal indocumentado es inevitable. Esa reflexión se complementa con los criterios de seguridad que aconsejan deshacerse de los inmigrantes potencialmente peligroso y, curiosamente, en esa idea convergen tanto autoridades norteamericanas, como una comunidad mexicanoamericana organizada que ha ido ganando espacios e influencia

en el entramado de intereses de la sociedad estadounidense. Ellos, los mexicanos con estancia legal, que aunque tienen residencia y en algunos casos hasta doble nacionalidad, y los mexicanoamericanos, nacidos en Estados Unidos pero hijos de padres mexicanos inmigrantes, saben que a pesar de su condición de migrantes legales y su ciudadanía, siempre deben lidiar con el estigma del inmigrante latino, ofensivamente descrito en la palabra brownie que tanto usa el presidente **George W. Bush**. Saben también que entre más desmanes y más actos delictivos que involucren a algún mexicano se registren en aquel país, mayores serán los obstáculos que deberán vencer ellos para incorporarse de lleno al sistema. Por eso, porque los inmigrantes que observan una mala conducta les representan un obstáculo importante, están de acuerdo también con la purga que viene.

En México el asunto adquiere dimensiones importantísimas debido a que datos recientes sobre la poca capacidad de respuesta del Instituto Nacional de Migración (INM) para atender controlar los flujos migratorios hacia México, han causado preocupación entre los analistas de seguridad nacional.

Un diario de circulación nacional aseguraba, semanas antes de que estallara la crisis económica en EU, que el INM habilita a secretarías y otros empleados como agentes cuando la demanda de atención rebasa la capacidad de respuesta de su personal especializado.

Ahora que los economistas aseguran que la crisis de EU dejará sin empleo a más de un millón de mexicanos en ese país entre 2009 y 2010, Migración enfrentará un grave problema de seguridad nacional, pues se estima que el próximo año Estados Unidos expulsará a más de medio millón de mexicanos que ya no tendrán empleo en el vecino país. Ni siquiera haciendo trabajos que "solo hacen los negros" (**Vicente Fox Dixit**).

El perfil de los mexicanos que serán repatriados es altamente peligroso. Muchos serán personas con cuando menos antecedentes penales y pruebas positivas antidoping. Es decir, mexicanos que se asimilaron a la cultura del consumo de drogas y que por ello o falta de trabajo llegaron incluso a delinquir.

Más de medio millón de compatriotas deportados se instalarán en la franja fronteriza en 2009 y hasta hoy, nadie del INM ha dado una sola señal de tener conciencia plena del problema y su dimensión. Si hoy Migración tiene que habilitar a secretarías o empleados administrativos como agentes, seguramente tendrá muy poco control sobre los repatriados por la crisis económica del vecino del norte quienes, por su perfil, serán fácilmente reclutados por el crimen organizado como una mano de obra muy barata.

Una ola de deportación masivas se acerca a México y los problemas que de ellas deriven serán competencia del Instituto Nacional de Migración. Para evitar que esa migración repentina colapse la frontera norte, **Juan Camilo Mourino** tendrá que profesionalizar el INM al máximo.

Los problemas en la frontera sur y la reciente crisis migratoria cubana, aún sin resolver, han mostrado que Cecilia Romero no parece el perfil adecuado para la responsabilidad. Quizá sabe mucho de política partidista o incluso puede ser una buena legisladora, pero hasta hoy no ha demostrado esa capacidad en los trabajos de la oficina que encabeza. El área de Migración no puede ser ni un premio de consolación, ni una cuota partidista, ni un reconocimiento a la militancia por más tradicionalista y comprometida que sea. ■

		Página			Página		Página
El Universal	O		Diario Monitor	O		La Prensa	O
Reforma	O		Crónica	O		Diario de México	O
Milenio	O		El Financiero	O		Rumbo de México	11
La Jornada	O		El Economista	O		La Razón	O
Excélsior	O		Uno más Uno	O		Impacto	O
El Sol de México	O		Ovaciones	O		Gráfico	O

## Detienen a 4 "polleros" y aseguran a 21 indocumentados

» Ocho personas más fueron arrestadas por daños provocados a la Presidencia Municipal, informó el procurador Rodolfo Archundia

Puebla

NOTIMEX

PUEBLA.- El procurador Rodolfo Igor Archundia Sierra confirmó la detención de 12 personas, entre ellos cuatro traficantes de personas, y el aseguramiento de 21 centroamericanos, ayer, luego de un zafarrancho en Rafael Lara Grajales.

El funcionario estatal dijo que los detenidos son María Cristina Galván Alassi, de 18 años, originaria de Veracruz, Jacqueline López Córdoba de 19 años, originaria de Xalapa, Tomás del Ángel Hernández, de 21 años, de Poza Rica y Heriberto Rodríguez Mesa, de 24 años, de Piedras Negras, Coahuila.

Señaló que fueron puestos a disposición del Ministerio Público Federal, ya que se les sigue una averiguación previa, por los delitos de tráfico de personas y secuestro.

Agregó que otras ocho personas fueron

detenidas por daños provocados a la Presidencia Municipal, la quema de dos patrullas y dos motopatrullas y lesiones a elementos de la Policía estatal, que ayer acudieron a dicha población para ayudar a restablecer la calma.

En tanto, de los 21 centroamericanos asegurados, dos son originarios de El Salvador, dos de Guatemala, y 17 de Honduras, y otros 11 están prófugos luego de que escaparon en medio de la turba.

Relató que de acuerdo con las primeras investigaciones, los traficantes de personas trasladaban a los centroamericanos a una casa de seguridad ubicada en ese municipio.

Allí los retenían y para continuar su trayecto a la frontera norte del país pedían 75 mil pesos a cada uno, con el apoyo de la

Policía Municipal.

Expuso que se inició una averiguación previa, en contra de elementos de la corporación señalados como cómplices, quienes permanecen desaparecidos.

Por su parte, Mario Montero Serrano, secretario de Gobernación, aseguró que prevalece la gobernabilidad en el municipio, y dijo que esperará a que el edil panista, Juan Abundio Torres Altamirano, proporcione su versión de los hechos, pues desde ayer cuando sucedió

el zafarrancho no se conoce su paradero

Dijo que las investigaciones están a cargo de la PGJE y de la delegación de la Procuraduría General de la República (PGR), así como del Instituto Nacional de Migración (INM), que se encargará de repatriar a los 21 centroamericanos que fueron asegurados en la entidad poblana. ■

**75 mil**  
pesos pedían los traficantes  
a los indocumentados

		Página			Página		Página
El Universal	0		Diario Monitor	0		La Prensa	0
Reforma	0		Crónica	0		Diario de México	0
Milenio	0		El Financiero	0		Rumbo de México	0
La Jornada	0		El Economista	0		La Razón	13
Excelsior	0		Uno más Uno	0		Impacto	0
El Sol de México	0		Ovaciones	0		Gráfico	0

## Resiente la entidad caída de remesas; bajan entre 30 y 50%

**Ciudad Victoria.** Ante la crisis económica en Estados Unidos, decenas de familias de la zona centro de Tamaulipas han comenzado a sufrir las consecuencias de la disminución de las remesas, en las últimas semanas.

En su mayoría, son familias de campesinos, cuyos pilares del hogar partieron hace varios años al "otro lado" para trabajar y enviarles dinero. Muchos de estos "braceros" lograron acomodarse, desarrollando múltiples actividades, ya sea como jornaleros o en el rubro de los servicios, como meseros, pero siempre manteniendo el apoyo a sus familias.

Renata Mejía, madre de cuatro niños, señaló que su esposo salió del país hace cuatro años y desde entonces le manda entre 200 y 300 dólares quincenales; sin

embargo, desde hace tres quincenas la cifra disminuyó a 150.

Teresa Urbina, madre de dos niños, manifestó que su marido se ha esforzado por no faltar al compromiso que tiene de enviarles un apoyo.

"Mi esposo está en Nueva York. No sé qué pasa, pero ha disminuido mi quincena. Hace un mes todavía me mandó 300 dólares, pero ahora sólo 200 y me comentó que la situación está tan difícil, que podría regresarse", destacó.

Ambas personas acudían a un centro de recepción de divisas en la capital, en donde la gerente de la sucursal, Gloria Isela Zavala, comentó que efectivamente los envíos de dinero han caído entre 30 y 50 por ciento. **Redacción**



Cada vez llegan menos.

NOTIMEX